

Editorial

Si bien la historia de la divulgación es tan antigua como la humanidad, Luis Estrada, laureado por la UNESCO, precisa que nace con la propia ciencia. La divulgación, entendida inicialmente no solo como la traducción de un idioma a otro, sino como el puente entre la ciencia y los otros mundos, es una práctica milenaria ejecutada con apego al mensaje científico —transformar sin desvirtuar—, y son los denominados comunicólogos y/o popularizadores de la ciencia quienes tratan con más o menos éxito de impulsarla, integrando la ciencia a las humanidades.

Sin duda, la ciencia es una forma de descubrir el mundo, y tiene para ello sus verdades, sus métodos, ambientes y lenguajes propios. Dicha característica le ha permitido requerir, formular y difundir otro lenguaje simbólico para describir hechos, que, a decir de Steiner, han “encogido el mundo de las palabras” y, por lo tanto, el acceso para llegar a ella. Así como la música necesita intérpretes, la ciencia necesita sus comunicadores; la dinámica evolución de estos conceptos de divulgar, comunicar, etc., atados a la ciencia tuvo y tiene una particular metamorfosis aunque con el mismo sustrato. La llegada de la imprenta le restó el carácter restringido del conocimiento que tenía y ahora tanto la virtualización como la digitalización de contenidos le han permitido, manteniendo sus particularidades, hacer universal el compartir e intercambiar el saber.

Lo que originalmente fue terreno de las sociedades científicas, ya en el siglo XVII evolucionó a compartir ciencia entre pares, incluyó a terceros, los editores y con esto se abrió la puerta a potenciar en otro nivel la transmisión de descubrimientos, consensos y experiencias.

Hoy, siglos después, hay sólidas y efectivas alianzas para poder generar y difundir información. Equipos editoriales e investigadores potencian sus capacidades para ofrecer contenidos en todas las áreas; esta es nuestra realidad a la fecha, INDEXIA revista ha tendido puentes entre pares de ciencias biomédicas y complementarias de la estadística, programación, diseño, redacción, corrección, etc., en el ámbito local, nacional e internacional que, con un significativo bagaje de conocimientos y experiencias, cada día consolida más esta iniciativa editorial que, surgiendo de lo privado, trasciende.

Esta edición presenta a la faz de los acuciosos investigadores del mundo un nutrido aporte de reportes de casos, temas de actualidad, perspectiva, diagnóstico por imagen e investigaciones originales, respaldadas por serias y prestigiosas instituciones educativas y de salud del país.

La entrada a la indexación fue el Google Académico. Vamos por las plataformas especializadas, para esto la base más sólida que soporte este salto será la investigación y docencia como política y campo de acción diario institucional.

¡Bienvenidos sean los nuevos aportes!